



Piden al SII tomar medidas especiales en favor del comercio

ECONOMÍA. Rebaja en las contribuciones y reavalúo fiscal entre las propuestas.

Preocupación existe por el complejo momento que enfrenta el comercio minorista en la zona, tanto por el aumento de la delincuencia y la proliferación de vendedores ilegales en las calles, que sólo en el centro de Viña del Mar han llevado al cierre de más de 150 locales. Por tal motivo, parlamentarios de la zona se reunieron para plantearle acciones y medidas concretas al director nacional del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry.

Por un lado, la diputada Camila Flores le entregó una solicitud formal exigiendo que la rebaja del 50% en el pago de contribuciones, anunciada para locales comerciales del centro de Santiago, se extienda también a la Región.

“Invitamos al director del SII a que piense que Santiago no es Chile, las regiones también son importantes y más cuando tenemos regiones azotadas por la delincuencia, por la baja de las ventas”, expuso la legisladora, junto con enfatizar que “el director nacional del SII tiene las facultades para poder hacer las modificaciones suficientes y necesarias para que locales comerciales empiecen a pagar menos contribuciones, para que adultos mayores, sobre todo aquellos que quizás en su momento se les entregó una vivienda social y que a propósito del aumento del avalúo fiscal, comenzaron a pagar contribuciones de un día para otro y se les va a comenzar a cobrar”.

“NO ES JUSTO”

“Los comerciantes de nuestra región han sido tanto o más golpeados que los de la Región Metropolitana. No es justo que se les discrimine en el acceso a un alivio tributario que claramente responde a una crisis generalizada”, sostuvo.

Flores advirtió además que en enero se abrirá el proceso de reclamación para los nuevos avalúos comerciales, por lo que llamó a los contribuyentes a estar atentos y ejercer sus derechos frente a cobros que consideren desproporcionados.

El diputado Andrés Longton presentó un informe técni-



EXPUSIERON SUS DEMANDAS.

co al director nacional del SII, Javier Etcheberry, en el cual da cuenta del complejo momento que enfrenta el comercio minorista en la zona y propuso una serie de medidas tributarias para enfrentar esta situación.

El parlamentario planteó la instrucción de un proceso de retasación extraordinaria de bienes raíces no agrícolas, enfocado en las zonas comerciales más afectadas. El objetivo es ajustar los avalúos fiscales, que hoy siguen calculados con datos previos a la crisis, y que no reflejan el deterioro económico actual. También se propone establecer una política especial de condonación de intereses y multas para las micro, pequeñas y medianas empresas de la zona, muchas de las cuales arrastran deudas que no tienen capacidad real de pagar.

“No pedimos replicar mecánicamente la medida que se tomó en Santiago Centro con el factor comercial, porque ese mecanismo no aplica en estas comunas, pero sí que se utilice el mismo principio que subyace a esa decisión: reconocer que existe un deterioro económico severo y aplicar las herramientas que la ley ya contempla para estos casos”, explicó el diputado.

Longton advirtió que si no se reacciona a tiempo, el ciclo de deterioro urbano se profundizará. “Aquí hay personas que siguen levantando cortinas todos los días, que generan empleo, que pagan arriendos altos y que además cargan con contribuciones diseñadas para una realidad que ya no existe. Si no hacemos justicia tributaria hoy, no solo vamos a perder comercios: vamos a perder ciudad”.